
Euler Online: Euer Newsletter für den Februar

Liebe MaPhys,

Die letzten anderthalb Wochen der Vorlesungszeit stehen an. Auch zum Ende dieser
haben wir Neuigkeiten für euch. Wir wünschen euch viel Erfolg bei euren Prüfungen und
eine schöne sowie stressfreie Vorlesungszeit.

Liebe Grüße aus dem Euler-Team
Jasmin und Lukas H.
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4. Frühlingsfahrt

5. ”Wir haben Bier und Döner!“

6. HelferInnen gesucht: Fachschaftsmitglieder mit Assoziiertenstatus

7. Funny Moments

8. Euler: Feedback

Kommende Sitzungen

Unsere letzte Sitzung in dieser Vorlesungszeit findet am 07.01.2018 ab 14 Uhr im Forum
Physikum statt. Traut euch und schaut vorbei! ;)
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Was ist im letzten Monat passiert?

Serlo-Analysis-Buch

Für alle, die Analysis I hören, es hören werden oder ihre Kenntnisse darin auffrischen
wollen, haben wir etwas für euch! Eine Studierendengruppe der Ludwig-Maximilians-
Universität München hat unter dem gemeinnützigen Verein Serlo Education ein freies
Lehrbuch Änalysis 1 - Mathe für Nicht-Freaks” konzipiert. Ihr könnt es hier [https://
de.serlo.org/mathe/hochschule] herunterladen oder in gedruckter Form vorbestellen.
Erzählt euren KommilitonInnen davon und verbreitet dieses Projekt weiter!

Vollversammlung

Am 10.01.2018 fand unsere diesmal beschlussfähige Vollversammlung statt. In diesen
guten vier Stunden haben wir viele Beschlüsse bezüglich der Satzung und Wahlord-
nung gemacht, die Studiengänge Data Science und Astrophysics in unsere Fachschaft
eingegliedert sowie Meta-Diskussionen bezüglich uns als Fachschaft geführt. Wir dan-
ken den Teilnehmenden, dass sie viel Ausdauer gezeigt und ihre Stimme genutzt
haben. ♥

Das Protokoll ist derzeit noch in Arbeit. Wir setzen euch jedoch in Kenntnis, wenn es
fertig ist.

Gemeinsame Spiele- und Gesprächsrunde mit dem FSR

Am 16.01.2018 fand unsere abschließende Spielerunde mit dem FSR statt. Hier konnten
sich die FachschaftlerInnen mit dem Fachschaftsrat bei Essen und Spielen mit ihnen
zusammensetzen und sich unter anderem mit ihnen im Zuge der kommenden Wahlen
über die FSR-Arbeit unterhalten. Wenn ihr nicht dabei sein konntet, aber gerne was
zur FSR-Arbeit sagen und fragen wollt, dann seid ihr auch herzlich zu unseren
Sitzungen eingeladen oder auch dazu, uns eine Mail zu schreiben. Wir freuen uns
auf euch! :)

Aufklärung: Mail-Verteiler

Da etwas Verwirrung über unsere Mail-Verteiler herrscht, wollen wir euch hier kurz darüber
aufklären, was es damit auf sich hat:

1. Zum einen gibt es die ma-phy-list. Über diese kommen alle Informationen, die euch
über das studentische Leben informieren, wie dieser Euler hier.

2. Zum anderen gibt es die Infoschleuder. Über diese kommen Stellenangebote, au-
ßerfachschaftliche Veranstaltungshinweise wie die Spring School und ähnliches.

Wir hoffen euch mit dieser Info kurz aufgeklärt zu haben. Wenn ihr Fragen habt, scheut
euch nicht und stellt sie uns. :)
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Ausblick in den kommenden Monat

MaPhy-Stammtisch

Auch zum Ende unserer Vorlesungszeit findet ein MaPhy-Stammtisch statt. Kommt ein-
fach am Dienstag, den 06.02.2018, um 20 Uhr ins Pub à la Pub und unterhaltet euch
mit uns über Themen außerhalb des Studiums, vertieft Freundschaften und trinkt einfach
mit uns darauf, auch dieses Semester geschafft zu haben!

Beginn des Kandidaturzeitraums für die FSR-Wahlen

Es ist wieder soweit: Ein neuer FSR MaPhy soll gewählt werden! Ab heute, dem 01.02.2018
könnt ihr euch für den FSR MaPhy aufstellen lassen oder jemanden, der eurer Meinung
nach in den FSR kommen sollte, vorschlagen. Zeit habt ihr bis zum 01.04.2018. Schickt
einfach eine Mail mit Name, Studiengang (Studierende des Lehramtes mit den Kombi-
nationsfächern Mathematik und Physik legen bitte fest, für welches Fach sie kandidieren
wollen) und einem Motivationsschreiben an maphywahl@fsr.physik.uni-potsdam.de.

Wir freuen uns auf euch! :D

Frühlingsfahrt

Vom 05.04.-08.04.2018 findet unsere berühmt-berüchtigte Frühlingsfahrt nach Heiners-
dorf statt. Wenn ihr daran teilnehmen wollt schickt eine Mail mit Name, Studiengang,
Essgewohnheiten, Allergien und möglichen Fragen an hasch_misch_ich_bin_der_

fruehling@fsr.physik.uni-potsdam.de. Die Teilnahmekosten belaufen sich auf 55 Eu-
ro.

”Wir haben Bier und Döner!“

Jasmin vom Euler Online hat sich mit Paul von der Organisation der Deutschen Fuß-
ballmeisterschaft der Mathematik (DFM) getroffen und sich mit ihm über die Idee der
DFM in Potsdam unterhalten.

Euler: Wie kam die DFM nach Potsdam?
Paul: Traditionell ist es so, dass der Sieger das Turnier mit nach Hause nimmt. Es musste
im Fall mit der Uni abgeklärt werden, falls wir gewinnen. Da wurde uns gesagt, dass wir
auch die DFM nach Potsdam holen sollen, auch falls wir nicht gewinnen. Da in Essen
aber zum dritten Mal Essen gewonnen hat, wollten sie nicht wieder die DFM ausrichten,
das heißt eine neue Uni wurde gesucht. Und da waren wir halt am lautesten.
Euler: Welcher Platz wurde Potsdam?
Paul: Ein solider Platz 21 von 28.
Euler: Das heißt, ihr bereitet euch dann besser vor?
Paul: Ja, das letzte Mal war es sehr kurzfristig organisiert, so dass ich die Leute schnell
gesucht, uns in einen Flixbus gesetzt habe und wir nach Essen gefahren sind. So kam
es dann zu lustigen Geschichten, wie, dass wir dann nach Ankunft auf einer Parkbank

3

maphywahl@fsr.physik.uni-potsdam.de
hasch_misch_ich_bin_der_fruehling@fsr.physik.uni-potsdam.de
hasch_misch_ich_bin_der_fruehling@fsr.physik.uni-potsdam.de


campiert haben und uns jeder Bäcker dort nun Potsdam kennt (lacht). Außerdem hat
das Team jetzt genügend Zeit, sich kennenzulernen und auf Univeranstaltungen wie die
Ballschlacht und die Uni-Liga sich besser vorzubereiten. Natürlich sind auch gerne
andere Fußballteams aus Potsdam gesehen.
Euler: Müssen es zwangsläufig Mathestudierende sein?
Paul: Nein, aber der Großteil des Teams sollte aus Mathestudierenden bestehen.
Keine Sorge: Es werden keine Studienbescheinigungen kontrolliert. Es gibt auch zwei
Arten von Turnieren: das Mix-Turnier und das Frauenturnier. Für Zweiteres wäre es
sogar schön, wenn auch möglicherweise in Kooperation mit Berlin eine Frauenmann-
schaft zusammengestellt wird. Jedem Uni-Team wird empfohlen, sich auf der Uni-Liga
einzuspielen, da die Regularien sehr ählich zur DfM sind.
Euler: Du meintest gerade, in Kooperation mit Berlin. Das heißt, Berlin hilft auch mit bei
der Orga?
Paul: Zumindest die TU Berlin in gewissen Teilen. Gerade, weil Berlin und Potsdam
sehr nah beieinander liegen, ist es für die Frauenmannschaften sehr profitabel, wenn
aus beiden Städten eines zusammengestellt wird. Für das Mix-Turnier gibt es übrigens
keine Frauenquote. Ob Mathematiker oder nicht: Jeder ist dazu eingeladen, daran teil-
zunehmen. Immerhin ist es dieses Jahr das Sporthighlight des Jahres, welches von
MaPhys und nicht von SpoWis organisiert wird.
Euler: Gibt es auch Möglichkeiten seine Hilfe zur Verfügung zu stellen?
Paul: Auf jeden Fall. Idealerweise einfach die DfM-Orga oder den FSR anschreiben, so-
mit werden wir auf alle Fälle erreicht. Auch, wenn kein komplettes Team zusammenge-
stellt werden kann. Wir haben Bier und Döner, es lohnt sich auf alle Fälle. Auch Schied-
richterInnen werden für das Turnier gesucht. Da Trier das letzte Mal mit 80 Leuten
kam, wäre es schon schön, hier in Potsdam mehr zu haben.

Die DfM-Orga könnt ihr unter dfm-orga@fsr.physik.uni-potsdam.de erreichen.

HelferInnen gesucht: Fachschaftsmitglieder mit Assoziiertenstatus

Auf der Vollversammlung kam die Idee auf, Fachschaftsmitglieder wieder assoziieren zu
lassen.

Was hat es damit auf sich? Damals wurden Fachschaftsmitglieder im FSR assoziiert,
die sich besonders für den FSR engagiert haben. Das Problem war jedoch, dass dann
plötzlich jeder assoziiert wurde und diese bezüglich BAFöG und Stimmrechte keine be-
sonderen Vorteile hatten.

Warum wollen wir den Assoziiertenstatus wieder einführen? Spielen wir mit offenen
Karten: Die Prognosen, dieses Jahr einen vollbesetzen FSR zu wählen, stehen nicht
sehr gut. Zum einen verlassen mindestens ein Drittel der FSR-Mitglieder den FSR. Zum
anderen sind sich die potenziellen InteressentInnen für den FSR nicht sicher, ob sie die
Arbeit und Verantwortung wirklich ein ganzes Jahr lang auf sich nehmen wollen. Mit dem
Assoziiertenstatus können sie die Möglichkeit wahrnehmen, sich für den Fachschaftsrat
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zu engagieren, ohne Verantwortung tragen zu müssen, sozusagen wie eine Art Praktikum
im FSR.

Aber wenn der Status wieder eingeführt wird, ist denn die Gefahr nicht groß, dass
dann wieder alles und jeder assoziiert werden kann? Eben nicht - im von der Vollver-
sammlung einberufenen Arbeitskreis Ässoziierte Mitglieder”haben sich die Teilnehmen-
den kritisch mit dem Assoziieren auseinandergesetzt und auch Kriterien erarbeitet, wann
ein Fachschaftsmitglied assoziiert werden kann. Es soll auf jeden Fall die Bereitschaft
zeigen, sich zu engagieren und Teil der FSR-Arbeit zu werden. Auf einer Sitzung hat es
die Möglichkeit, sich vorzustellen und zu begründen, warum es assoziiert werden möchte.
Der FSR entscheidet noch auf derselben Sitzung, ob sie dieses Mitglied assoziieren wol-
len, und stimmt darüber ab.

Euch hat die ehrenamtliche Fachschaftsarbeit schon immer interessiert, ihr empfindet
es jedoch zu früh, in den FSR zu kommen? Sprecht uns auf der Konstituierenden-
sitzung an und übernehmt ab da schon eure ersten Posten! Wir freuen uns über jede
Unterstützung! :D ♥

Funny Moments

Ein Protokollant konnte auf der Sitzung vom 24.01.2017 nicht mit einem Apple-Gerät
umgehen. Er wurde vom MacBook veräppelt. An Apple a day keeps the Protokollant
away.

Mit Lukas H.s Schande über sein Haupt könnten wir den ganzen Serverraum füllen. Zu
dieser Erkenntnis kam Paul am Ende der Sitzung vom 31.01.2018.

Euler: Feedback

Seit zwei Semestern begleitet euch der Euler durch das Studium. Wir möchten von euch
wissen, wie findet ihr den Euler? Was wünscht ihr euch? Wollt ihr an der Entwicklung des
Eulers teilnehmen (z.B. durch konkrete Themenvorschläge)? Wir freuen uns über ein
Feedback von eurer Seite und danken euch für eure Unterstützung! :) ♥
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